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Az.: I-024-4-1/2024  

 
     
  

Niederschrift 
 

 

über die Sitzung  
des Gemeinderates Kirchdorf i.Wald 

 

am Donnerstag, den 18.01.2024 

im Sitzungssaal  
 
 
 
Vorsitzender: 1. Bürgermeister Alois Wildfeuer 
  
Protokollführer: Florian Schink 
 
 
 
Um 19:00 Uhr erklärte der Vorsitzende die Sitzung für eröffnet. Er stellte fest, dass die La-
dung ordnungsgemäß erfolgte und die Beschlussfähigkeit des Gemeinderates Kirchdorf i. 
Wald gegeben ist.  
 
 
Bei der Sitzung waren 11 Gemeinderatsmitglieder anwesend: 
 
1. Alois Wildfeuer 
2. Gigl Anton 
3. Gigl Johann jun. 
4. Graf Martin 
5. Hödl Karl 
6. Lemberger Stephan 
7. Perl Richard 
8. Süß Stefan 
9. Süß Josef 
10. Stadler Liesa 
11. Weber Andreas 
 
 
Herbert Altmann, Günther Denk, Helmut Ertl und Reinhard Lagerbauer fehlten entschuldigt.  
 
Gegen die Ladung werden keine Einwände erhoben. 
 
 

Abstimmungsergebnis:  11  :  0    
 

_______________________________________________________________________ 
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Beratungspunkt Nr. 001/24 
Genehmigung Sitzungsniederschrift 
 
Die Sitzungsniederschrift der öffentlichen Sitzung vom 14.12.2023 wird genehmigt. 
 

Abstimmungsergebnis:  11  : 0    

_______________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 002a/24 
Bauangelegenheiten – Antrag auf Neubau eines Austragshauses, FlurNr 657, Gem. Schlag 
 
 

Dem Antrag auf Neubau eines Austragshauses, FlNr. 657, Gem. Schlag wird das gemeindli-
che Einvernehmen nach § 36 BauGB erteilt. 
 

Abstimmungsergebnis:  11 :  0   

________________________________________________________________________ 
 

Beratungspunkt Nr. 002b/24 
Bauangelegenheiten – Antrag auf Neubau einer Stützmauer; Isolierte Befreiung vom Be-
bauungsplan: Stützmauern, FlurNr 654/4, Gem. Kirchdorf i.Wald 
 
 

Dem Antrag auf Neubau einer Stützmauer – Isolierte Befreiung vom Bebauungsplan: Stütz-
mauern, FlNr. 654/5, Gem. Kirchdorf i.Wald wird das gemeindliche Einvernehmen erteilt. 
 

Abstimmungsergebnis:  11 :  0   

________________________________________________________________________ 
 

Beratungspunkt Nr. 003/23 
Vollzug der Geschäftsordnung; 
Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Haushaltsausgaben 2023 
 
Im Haushaltsjahr 2023 gab es Überschreitungen bei folgenden HH-Stellen: 
 
0.8151.67900 Innere Verrechnung 
 –Gemeindearbeiter für Wasserversorgung (Ansatz 53.000 €)   31.036,59 € 
 
Der Gemeinderat stimmt der überplanmäßigen Ausgabe zu. 
 

Abstimmungsergebnis:  11 :  0   
 
 
0.900.81000 Gewerbesteuerumlage (Ansatz 52.000 €)    36.566,00 € 
 
Der Gemeinderat stimmt der überplanmäßigen Ausgabe zu. 
 

Abstimmungsergebnis:  11 :  0   
 
 
1.1311.63540 Rettungsschere, -spreizer (Ansatz 19.500 €)     20.460,20 € 
 
Der Gemeinderat stimmt der überplanmäßigen Ausgabe zu. 
 

Abstimmungsergebnis:  11 :  0   
 
 
1.6305.95000 Bau – Erschließung WA Kirchturmblick (Ansatz 625.000 €) 21.686,85 € 
 
Der Gemeinderat stimmt der überplanmäßigen Ausgabe zu. 
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Abstimmungsergebnis:  11 :  0   

 
 
1.6325.95100 Vollausbau Buchenweg (kein Ansatz 0,00 €)    64.316,16 € 
 
Der Gemeinderat stimmt der außerplanmäßigen Ausgabe zu. 
 

Abstimmungsergebnis:  10 :  1   
 

________________________________________________________________________ 
 
 

Beratungspunkt Nr. 004/24  
FFW Schlag – Bestätigung der FF-Kommandanten 
 
 

Der Vorsitzende teilte mit, dass am 06.01.2024 in der Dienstversammlung der FFW Schlag 
Neuwahlen stattgefunden haben. 
 
 
Dabei wurde Michael Schönhofer zum 1. Kommandanten gewählt. Er besitzt die fachliche 
Eignung und hat die vorgeschriebenen Lehrgänge mit Erfolg besucht.  
 

Nach kurzer Beratung erging folgender Beschluss: 
 

Herr Michael Schönhofer wird als Feuerwehrkommandant der FFW Schlag nach dem Baye-
rischen Feuerwehrgesetz bestätigt.  
 

Abstimmungsergebnis:  11 :  0    
 
 

Weiter teilte der Vorsitzende mit, dass in der Dienstversammlung der FFW Schlag am 
06.01.2024 Roland Perl zum stellvertretenden Kommandanten gewählt wurde. Er besitzt die 
fachliche Eignung und hat die vorgeschriebenen Lehrgänge mit Erfolg besucht.  
 
 
 

Herr Roland Perl wird als stellvertretender Feuerwehrkommandant der FFW Schlag nach 
dem Bayerischen Feuerwehrgesetz bestätigt.  
 

 
Abstimmungsergebnis:  11 :  0    

________________________________________________________________________ 
 

Beratungspunkt Nr. 005/24 
Antrag FFW Kirchdorf i.Wald – Wahl von zwei stellvertretenden Kommandanten 
 
Der Gemeinderat hat in seiner Sitzung am 09.12.2021 (Beratungspunkt Nr. 153a/21) festge-
legt, dass bei der turnusgemäßen Wahl der FFW Kirchdorf 2022 zwei stellvertretende Kom-
mandanten gewählt werden. Dieser Beschluss galt jedoch nur für die Wahl 2022.  
 
Der erste Kommandant sowie die beiden Stellvertreter sind mit Schreiben vom 11.01.2024 
aus persönlichen Gründen von Ihren Ämtern zurückgetreten. Am 02.03.2024 findet nun die 
Neuwahl der Kommandanten statt. Hierzu hat die FFW Kirchdorf i.Wald erneut den Antrag 
gestellt, dass wieder zwei stellvertretende Kommandanten gewählt werden. Alle beiden 
Stellvertreter erhalten gemäß § 11 BayAVFwG hierbei dieselbe Entschädigung, was zu 
Mehrkosten in Höhe von 884,40 € führen wird. 
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Der Gemeinderat stimmt dem Antrag der Feuerwehr Kirchdorf i.Wald für einen weiteren 
Stellvertreter zu.  
 

Abstimmungsergebnis:  11 : 0    

________________________________________________________________________ 
 
 
 

Beratungspunkt Nr. 006/24 
FNBW GmbH – Wirtschafts- und Marketingplan 2024 

 
Der Stadt/Markt/Gemeinderat stimmt den vorgelegten Wirtschafts- sowie Marketingplan 
2024 der Ferienregion Nationalpark Bayerischer Wald GmbH zu. 
 

Abstimmungsergebnis:  11 : 0    

________________________________________________________________________ 
 
 

Beratungspunkt Nr. 007/24 
FNBW e.V. – Entlastung des Vorstandes und des Kassiers 
 
Bei der Mitgliederversammlung des Vereins Ferienregion Nationalpark Bayerischer Wald 
e.V. am 07.12.2023 wurde durch den Vorstand und den Kassier Rechenschaft abgelegt. Die 
Vorstellung des Prüfberichts wurde durch BGM Andreas Waiblinger vorgenommen. Der 
Prüfbericht gilt für den Zeitraum 01.10.2022 bis 31.10.2023.  
 
Anfangsbestand 01.10.2022:      66.038,46€ 
Einnahmen 01.10.2022 - 31.10.2023 gesamt:    833.188,54€ 
Ausgaben 01.10.2022 - 31.10.2023 gesamt:     
(incl. Steuern, Gebühren, Zahlungen an GmbH):   859.679,64€    
 
Kontostand aktuell: 31.10.2023:      39.547,36€ 
 
Der Vorstand und die Kasse werden entlastet.  
 
Nach Artikel 93 der Gemeindeordnung kann die Stimmabgabe bei der Mitgliederversamm-
lung durch den Bürgermeister nur unter dem Vorbehalt der Zustimmung durch den Ge-
meinderat erfolgen, da es sich um keine Angelegenheit der laufenden Geschäfte handelt. 
Zur Vereinfachung der Abstimmung und mit Rücksicht auf die Zeit kann über die Beschlüs-
se in ihrer Gesamtheit abgestimmt werden. Wird das mehrheitlich nicht mitgetragen ist über 
jeden Beschluss der Mitgliederversammlung einzeln abzustimmen.  
 
Der Gemeinderat stimmt der Entlastung des Vorstandes und des Kassiers des Vereins Feri-
enregion Nationalpark Bayerischer Wald e. V. zu. 
 
 

Abstimmungsergebnis:  11 : 0    

________________________________________________________________________ 
 
 
 
 

Beratungspunkt Nr. 008a/24 
Verschiedene Berichte 
 
Der Förderbescheid für den Gigabitausbau in Höhe von 1.117.000 € (90% Zuschuss) ist end-
lich eingegangen. Die Vertragsunterzeichnung mit der Telekom ist am 01.02.2024.  

______________________________________________________________________ 
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Beratungspunkt Nr. 008b/24 
Verschiedene Berichte 
 
Der Haushalt wird derzeit erstellt.  

______________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 008c/24 
Verschiedene Berichte 
 
Am 31.01.2024 findet um 19:00 Uhr eine Infoveranstaltung der NordwaldEnergie für den Be-
reich Schwemmacker/Schwemmbichlstr. statt. Sollten genügend Abnehmer gefunden wer-
den, könnte auch ein Leerrohr für das Glasfaser sowie die Wasserleitung in der Oberen 
Schwemmbichlstr. mitverlegt werden. 

______________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 008d/24 
Verschiedene Berichte 
 
Der Vorsitzende richtete den Dank der FFW Kirchdorf aus, dass die Beschaffung des Ret-
tungsspreizers so unkompliziert war. Sobald die Abnahme durch den KBR erfolgt ist, kann 
der Auszahlungsantrag für die Förderung gestellt werden. Den Termin bzgl. der Abnahme 
vereinbart Stefan Süß. 

______________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 008e/24 
Verschiedene Berichte 
 
Das Büro Pledl aus Bischofsmais hat die beauftragten Abnahmen für die verschiedenen 
Wasserrechtsverfahren fertiggestellt und werden demnächst im LRA eingereicht. 

______________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 008f/24 
Verschiedene Berichte 
 
Der Wasserwartbus wurde letzte Woche für 3.716 € in der Zollauktion versteigert. 

______________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 008g/24 
Verschiedene Berichte 
 
Am Dienstag fand die Standesamtsdienstbesprechung des Landkreises Regen, bei der alle 
Standesbeamten des Landkreises Regen teilnahmen, im neuen Gemeindezentrum statt.  
Zudem findet am 29.02.2024 eine Kreistagssitzung im Gemeindezentrum statt. 

______________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 008gh24 
Verschiedene Berichte 
 
Es ging diese Woche ein Antrag bzgl. eines Verkehrsspiegels für die Kreuzung bei der VR-
Bank (Kirchberger Str./ Marienbergstr.) ein. Dies war bereits vor einigen Jahren Thema im 
Gemeinderat. Damals einigte man sich, dass Halteverbotsschilder in diesem Bereich aufge-
stellt wurden. Seitdem sind an dieser Kreuzung auch keine Unfälle mehr bekannt. Der An-
trag wird demnächst in der Sitzung behandelt. 

______________________________________________________________________ 
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Beratungspunkt Nr. 009a/24 
Wünsche und Anfragen 
 

Josef Süß fragte nach, wer und vor allem wann die Äste an den Straßen verräumt werden. 
Der Vorsitzende erklärte, dass sich niemand fand, der die Äste wegräumt. Somit wird das 
der Bauhof demnächst erledigen. Zudem wollte Josef Süß auch noch wissen, was mit dem 
Efeu an der Friedhofsmauer passiert. Der Vorsitzende erklärte, dass dieser komplett zuge-
schnitten wird. 

______________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 009b/24 
Wünsche und Anfragen 
 

Josef Süß fragte auch, warum es keine Beschilderung im Ort für das öffentl. WC im Ge-
meindezentrum gibt, wie z.B. in Regen dies gang und gäbe ist. Der Gemeinderat wird sich in 
der nächsten Sitzung mit dem Thema beschäftigen. 

______________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 009c/24 
Wünsche und Anfragen 
 

Johann Gigl fragte nach, wo die Abfalltonnen für das Gemeindezentrum untergebracht wer-
den. Der Vorsitzende erklärte, dass dafür der Lagerraum, der von außen zugänglich ist, da-
für vorgesehen ist. 

_____________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 009d/24 
Wünsche und Anfragen 
 

Karl Hödl fragte nach, ob es dieses Jahr wieder einen Faschingszug gibt. Der Vorsitzende 
verneinte dies. 

______________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 009e/24 
Wünsche und Anfragen 
 

Stefan Süß erklärte, dass der Winterdienst in Kirchdorf mit Abstand der Schlechteste im 
ganzen Landkreis sei. Es ist tagelang kein Gehweg geräumt und auch der Parkplatz für die 
Kindergärtnerinnen wird nie geräumt. Da es sich hierbei auch u.a. um Personalangelegen-
heiten handelt, wird diese Anfrage in den nichtöffentl. Teil vertagt. 

______________________________________________________________________ 
 

 


